
PRESIDENTE LAGOS: EL 2004 TENEMOS QUE EMPEZAR A TRABAJAR EN EL 

AUGE Y EN CHILE SOLIDARIO 

El Mandatario reiteró esta mañana su convicción que el Congreso aprobará este 

año el financiamiento de ambas iniciativas y destacó el consenso logrado ayer en la 
reunión que sostuvo con la comisión de salud del Senado, formada por 

parlamentarios de todos los partidos. 
“Vamos a apurar tanto como sea posible, con una sola condición: tener una buena 

legislación”, afirmó el Jefe de Estado durante la inauguración de un nuevo 
consultorio en El Melón, comuna de Nogales, V Región.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, expresó esta mañana su confianza en que 

los fondos necesarios para financiar el Plan Auge y el Programa Chile Solidario serán 

aprobados este año por el Congreso. "Son muchos recursos, pero Chile puede encontrar 

los recursos y no me cabe la menor duda de que el financiamiento de la salud y de Chile 

Solidario va a ser este año un elemento importante en la agenda legislativa", afirmó el 

Mandatario durante la inauguración del nuevo consultorio de la localidad de El Melón, 

en la Comuna de Nogales, V Región. 

 

El Jefe de Estado agregó que "esos recursos tienen que ser aprobados este año porque el 

año 2004 tenemos que comenzar a trabajar en ambos proyectos: Chile Solidario y Auge 

y eso es lo que hemos convenido y conversado en el día de ayer", aludiendo al 

encuentro que sostuvo el martes en Cerro Castillo con integrantes de la Comisión de 

Salud del Senado. 

 

Sobre esta reunión dijo que se logró "un alto grado de consenso en que tenemos que 

hacer una reforma, en que tenemos que prevenir las enfermedades, mejorar los 

consultorios y que los consultorios tengan una mayor capacidad resolutiva y puedan 

resolver la mayor parte de las consultas que ustedes hacen". 

 

No obstante lo anterior, el Mandatario aseguró que la decisión de agilizar la tramitación 

de estos proyectos implica, necesariamente, hacerlo a partir de una buena legislación. 

"Vamos a apurar tanto como sea posible, con una sola condición: tener una buena 

legislación. No se trata de apurar y que por apurar tanto tengamos algo malo", sostuvo. 

 

Al respecto, agregó que en ningún momento el Gobierno ha pensado "quitar presión" a 

esta materia, sino que por el contrario, "ha mantenido la presión para sacar la Reforma 

de Salud, pero ahora la presión es más grande porque es de este Gobierno y también de 

los parlamentarios que tienen igual interés que el gobierno en resolver los problemas de 

salud y vamos a resolverlos todos juntos: gobierno, oposición, todos los parlamentarios 

tras una misma tarea". El Presidente argumentó que, frente a iniciativas como esta, "no 

se trata de andar poniendo urgencias. Se trata que de común acuerdo tratemos de 

fijarnos ciertas metas, que es lo que hicimos en el día de ayer". 

 

Acompañado por el ministro de Salud, Pedro García, así como de los parlamentarios y 

autoridades de la zona, el Presidente Lagos destacó la inversión de 500 millones de 

pesos que permitió la construcción en la población Juanita Fernández de El Melón de un 

centro de salud de primer nivel que cuenta con una planta de 27 personas. 

 

Durante su intervención frente a los vecinos, destacó que actualmente se están 

construyendo, a lo largo del país, 50 establecimientos similares, "y voy a recorrer 

distintos rincones de Chile entregando consultorios como este porque eso tiene que ver 



con la dignidad de la gente". Sobre esta materia informó que, del 8% de aumento que 

experimentó este año el presupuesto de salud, la mitad se dedicará exclusivamente a la 

atención primaria. 

 

En otro tema, el Mandatario se refirió al consenso alcanzando por los ministros políticos 

con representantes de todos los partidos. "Ayer hubo un importante acuerdo para 

mejorar nuestra democracia cuando hemos convenido limitar el gasto en las elecciones. 

Ayer hemos convenido transparentar cuando la gente da plata para los gastos electorales 

y de esa manera hacer un país que sea más transparente, más diáfano, más como debe 

ser", concluyó. 


